

## ABSTRAK

Silvi Umarak 17046033/2017. Hasan Basri Saanin: Pejuang Kesehatan Masa Perang Kemerdekaan Di Sumatera Barat (1945-1950). **Skripsi** Jurusan Sejarah, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Padang.

Skripsi ini mengkaji mengenai peran dan kontribusi seorang tokoh kesehatan bernama Hasan Basri Saanin Dt Tan Pariaman atau yang akrab dipanggil HB Saanin pada masa perang kemerdekaan di Sumatera Barat. Permasalahan yang penulis angkat dalam penelitian ini adalah bagaimana peran dan kontribusi HB Saanin pada masa perang kemerdekaan (1945-1950). Pada masa perang kemerdekaan HB Saanin tentu dihadapkan pada kondisi sosial dan keamanan yang tidak biasa, sehingga hal tersebut menuntut beliau untuk dapat mengambil peran sebagaimana profesinya sebagai seorang dokter. Masyarakat Sumatera Barat yang pada masa itu berhadapan dengan revolusi menuntut semua elemen masyarakat ambil bagian, tak terkecuali tenaga kesehatan. Skripsi ini dalam proses penelitiannya memiliki tujuan untuk dapat mendeskripsikan perjalanan karir HB Saanin di dunia kesehatan dan peran serta kontribusi beliau pada masa perang kemerdekaan.

Penelitian ini termasuk dalam penelitian biografi tematis yang menggunakan metode *historical method*. Langkah awal yang dilakukan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini ialah heuristik atau pengumpulan data. Selanjutnya penulis melakukan kritik sumber untuk mencari tahu kebenaran dari data yang di dapatkan. Setelah itu penulis melakukan interpretasi atau penafsiran terhadap data yang telah disusun. Langkah terakhir yang dilakukan penulis adalah melakukan penulisan atau merekonstruksi peristiwa sejarah tersebut dalam bentuk tulisan yang biasa disebut historiografi.

Hasil dari penelitian ini adalah sebuah rekonstruksi tentang perjalanan karir HB Saanin dalam dunia kesehatan, peran serta kontribusi beliau selama perang kemerdekaan di Sumatera Barat. Peran dan kontribusi HB Saanin sebagai pejuang kesehatan sangat terlihat ketika beliau menyelamatkan korban perang dan pengungsi pasien gangguan jiwa yang dari Ulu Gadut ke Sawahlunto. Selain itu beliau juga aktif menjadi kepala sekolah jururawat di Sawahlunto pada masa itu dan berbagai kegiatan lainnya. Peran dan kontribusi HB Saanin sebagai seorang dokter terus berlanjut hingga pasca perang kemerdekaan dan meninggal dunia di Bandung.

Kata Kunci: Biografi, HB Saanin, Perang Kemerdekaan